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Desencontro entre secretarias por pouco
ocasiona fechamento entre bairros em Paraíso
Operários de empresa que presta
serviços à Concessionária AB Nas-
centes das Gerais, fechavam na ma-
nhã desta sexta-feira (13/9), acesso
que existe entre os bairros Alto Bela
Vista e Cidade Industrial. Causou
polêmica e revolta por parte de mo-
radores dos bairros que entraram em
contato com o presidente da Câma-
ra, Lisandro Monteiro. O trabalho foi
suspenso após a chegada do secre-
tário municipal de Obras, José Cintra.
No final da tarde, comunicado da Nas-
cente das Gerais, deu conta o fecha-
mento foi a pedido da Secretaria mu-
nicipal de Meio Ambiente.
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OPINIÃO CURTCURTCURTCURTCURTASASASASAS

A VACA NÃO DÁ LEITE
José Roberto Lima

Mário Sérgio Cortella, um verdadeiro "coacher" das
relações humanas, falou sobre a conversa que teve com
seus filhos, à medida em que cada um deles completou
12 anos. Ele dissera, desde muitos aniversários anteri-
ores que, aos 12 anos, contaria qual é o segredo da
vida.

O mais velho ficou ansioso para saber. E, finalmen-
te, quando completou 12 anos, foi ao quarto do pai de
madrugada: "Pai, hoje eu completo 12 anos".

- É mesmo, filho. Parabéns.
- Você disse que quando eu completasse esta idade

iria me contar o segredo da vida.
Depois de solicitar que não contasse aos irmãos

mais novos, ele começou: "O segredo da vida é que a
vaca não dá leite". O filho se espantou surpreso e o pai
continuou:

Para tomarmos leite, temos que nos levantar de
madrugada, pegar o balde, ir até o curral, passear entre
os inevitáveis montes de estrume, conduzir uma das
vacas até uma repartição separada do curral, amarrá-
la, deixar o bezerro mamar um pouco, desinfetar as te-
tas e fazê-las esguichar o leite.

Embora a vida possa parecer fácil para muitas pes-
soas, que ganham tudo nas mãos, o mundo não é as-

500 MIL
A Câmara Municipal de Paraíso voltou a reforçar o caixa da
Prefeitura. Ontem (13/9), devolveu mais R$ 500 mil. Em agos-
to havia devolvido R$ 300 mil, e somente neste ano a soma
de devoluções chega a R$ 1 milhão e 300 mil. O presidente
Lisandro Monteiro disse ao Jornal do Sudoeste que até
dezembro sua meta é devolver mais R$ 1, 5 milhão. Desde
o início do mandato esta Câmara já devolveu R$ 5 milhões
para os cofres da Prefeitura.
ANTECIPANDO
Mensalmente a Câmara, ou seja, o Legislativo municipal,
conforme previsto na Constituição Federal recebe verbas vin-
das da Prefeitura. É um valor estipulado em orçamento que
é repassado, os chamados duodécimos. A sobra, conforme
explica o presidente da Câmara, Lisandro Monteiro, é fruto
de economias feitas. A devolução via de regra é feita no final
de cada exercício, mas tem sido antecipada com o intuito
de ajudar a Prefeitura que tem enfrentado dificuldades finan-
ceiras. Anda fraca das pernas.
VEJA BEM ...
A Concessionária AB Nascentes das Gerais fechava uma
via de ligação entre os bairros Alto Bela Vista e Cidade In-
dustrial, na manhã desta sexta (13/9) Operários colocavam
chapas metálicas, interrompendo a passagem. Uma mora-
dora, acordada pelo barulho, não teve dúvidas, ligou para o
presidente da Câmara, Lisandro Monteiro que foi para o lo-
cal. Ele entrou em contato com José Cintra, e o serviço foi
interrompido.
NÃO COMUNICOU
No final da tarde de ontem o Jornal do Sudoeste recebeu
nota da Assessoria de Comunicação da Concessionária AB
Nascentes das Gerais, na qual esclarece que o fechamento
do acesso do km 1,5 da rodovia BR-491 foi solicitado e au-
toridade pela própria Prefeitura de Paraíso, por sua Secreta-
ria de Meio Ambiente, sob alegação que o “local está sendo
utilizado para descarte irregular de resíduos sólidos”, ou seja,
lixo. E aí que morou o perigo, porque dentro da Prefeitura
não falaram a mesma língua. A Secretaria de Meio Ambien-
te não se comunicou com a de Obras. Poderia ter evitado
este atropelo. Cintra ficou sabendo somente depois do mal
estar ocorrido.
MINISTÉRIO PÚBLICO
Mesmo com um Procurador de Justiça de Minas tendo re-
clamado do “miserê” do salário líquido de R$ 24 mil insufici-
ente para custear as despesas e reclamar aumento para
não virar pedinte o setor apresentou uma novidade esta se-
mana.  Foi publicado, no Diário Oficial Eletrônico da institui-
ção do dia 11 de setembro, o edital do LVII concurso de
provas e títulos para ingresso na carreira do Ministério Pú-
blico de Minas Gerais (MPMG). São 50 vagas para cargos
de promotor de Justiça substituto, sendo 35 vagas destina-
das à ampla concorrência, cinco vagas reservadas aos can-
didatos portadores de deficiência física e 10 vagas destina-
das aos candidatos negros.
CONCURSO
As inscrições deverão ser efetivadas, exclusivamente, por
meio do portal da Gestão de Concursos da Fundep
(www.gestaodeconcursos.com.br), no período de 12 de se-
tembro a 11 de outubro, até as 23h59 (horário de Brasília).
COM  ZEMA
O convite já foi feito, e certamente será aceito restando uma
oportunidade para que São Sebastião do Paraíso receba o
Governador de Minas. Governadores não pisam em solo
paraisense há muito tempo. O deputado Antônio Carlos
Arantes que tem estado com o governador Romeu Zema em
viagens pelo interior e em eventos da base aliada, o convi-
dou. Quando candidato, ano passado, Zema esteve na cida-
de tendo passado inclusive pela redação do Jornal do Sudo-
este para um cafezinho e um dedo de prosa. Semana pas-
sada ele esteve em Passos e nesta em Piumhi, logo estará
de volta a Paraíso.
SANTA CASA
O ministro da Saúde, Luiz Henrique Mandetta, recebeu diri-
gentes da Santa Casa de São Sebastião do Paraíso na tar-
de de quinta-feira, 12, em audiência agendada pelo presi-
dente do Sebrae Nacional, Carlos Melles. Foram em busca
de recursos. Participaram do encontro o interventor do hos-
pital, empresário Fernando Montans Alvarenga; o médico
Luciano Constantini; o chefe da equipe de cirurgia do Hospi-
tal Regional do Coração da Santa Casa, cirurgião Frederico
Nunes, e o coordenador comercial, Guilherme Machado.
BALANÇO
A Câmara Municipal de São Sebastião do Paraíso apresen-
tou resumo da produção de trabalho em termos de projetos
apresentados no Primeiro Período Legislativo de 2019. Dos
51 projetos protocolados no primeiro semestre 40 já se tor-
naram leis. Além dessas, outras oito leis foram publicadas
no semestre, referentes a projetos apresentados em anos
anteriores. De janeiro a junho, 19 sessões ordinárias foram
realizadas. Temas como saúde, trânsito e sustentabilidade
figuram entre os mais recorrentes nas proposituras apre-
sentadas. O Executivo Municipal foi responsável por 15 pro-
jetos de lei, 11 já aprovados e quatro em análise nas comis-
sões.
PROPOSITORES
Os outros 36 documentos foram de autoria dos vereadores
Ademir Ross (2), Jerônimo da Silva (3), José Luiz das Gra-
ças (3), Lisandro Monteiro (3), Luiz de Paula (1), Marcelo
Morais (4), Maria Aparecida Cerize (3), Paulo César de Sou-
za (5), Sérgio Gomes (10) e Vinício Scarano Pedroso (3).
Ainda tramitaram na Casa Legislativa três Projetos de Leis
Complementares de autoria do Executivo, sendo um apro-
vado, um retirado de pauta e outro arquivado. Mais de 300
ofícios foram registrados e foram enviadas à Prefeitura  29
indicações.
VISITA
O deputado federal Emidinho Madeira recebeu em seu gabi-
nete, o diretore da Rádio da Família, Alessandro Calixto,
juntamente com o padre Sandro Henrique. Ambos
comunicadores da emissora de São Sebastião do Paraíso
também estiveram em audiência no Ministério das Comuni-
cações. Um dos temas da pauta das conversações é a cha-
mada migração da rádio do AM para o FM. O processo já foi
instaurado, é um caminho longo mais avança passo a pas-
so, o que permitirá que a cidade tenha mais uma rádio trans-
mitindo em Frequência Modulada.
CONSELHO DOS ANIMAIS
Vereadores em Paraíso aprovaram (9/9), projeto de lei que
trata do Conselho Municipal de Proteção e Defesa dos Ani-
mais. Foi aprovado por unanimidade em primeira e segunda
votação e segue para sanção do Executivo Municipal. Apre-
sentada pela vereadora Cidinha Cerize, a proposta aumenta
de 12 para 14 os membros do Conselho, inserindo um repre-
sentante da Polícia Militar e um representante da Secretaria
do Meio Ambiente e Desenvolvimento Agrário. Em Plenário, a
vereadora agradeceu a agilização de tramitação do projeto.
ADIANTAMENTO
Quem anunciou o adiamento do período das cobranças para
valer dos motoristas infratores da legislação de trânsito foi
a Secretaria Municipal de Segurança Pública Trânsito e
Transportes, responsável pela municipalização do trânsito
em São Sebastião do Paraíso. A medida deveria entrar em
funcionamento neste mês, mas conforme informação vai
ser adiada por mais uns dias. A fase de orientação e edu-
cação dos motoristas vai se estender por pelo menos mais
20 dias e o começo da cobrança e penalização deve ficar
para outubro.

sim. Trazendo essa realidade para os estudos e pre-
paração para concursos ou Enem, o aprendizado não
vem por osmose, com os livros debaixo do braço, as-
sim como o leite não vem da caixinha.

Quem quer prosperar, seja do ponto de vista econô-
mico ou nos estudos, há de se esforçar. E não se trata
de trabalhar feito um louco ou estudar noites a fio, dei-
xando de lado a família, o lazer e as relações afetivas.

Mais importante que isso é o trinômio da modera-
ção, persistência e paciência. E que tenhamos um rit-
mo, contemplando diariamente horas de trabalho, ho-
ras de estudos, atenção à família, lazer, etc. Estudan-
do um pouco por dia (moderação), mas persistindo to-
dos os dias, com a paciência de colhermos resultados
depois de vários meses, o resultado desse trinômio será
o sucesso.

É assim que, quando a prole chegar, poderemos
chamar os filhos, à medida em que cada um completar
12, para contar o segredo da vida: "A vaca não dá leite".

A todos e a todas eu desejo bons estudos.

(Hoje em Dia 04/09/19)

José Roberto Lima - Advogado, professor
e palestrante, com a experiência de quem

foi aprovado em 15 concursos públicos.
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F A L E C I M E N T O S
07/09 - Regina Célia Telles Lima, 75 anos
08/09 - Justino Salgado Filho 98, anos
09/09 - Luiz Ferreira da Silva, 90 anos
09/09 - Aparecida Silva Sabino, 79 anos
10/09 - Marta de Padua Moraes, 53 anos
11/09 - Sebastião Ribeiro Campos, 73 anos
11/09 - Luiz Mandelo, 90 anos
12/09 - Antonio Bernardes da Silveira, 86 anos
11/09 - José Antonio da Silva, 83 anos
12/09 - Lázaro Luiz de Paula, 69 anos

Prefeitura Municipal de São Sebastião do Paraíso – MG. Processo de
Licitação, modalidade Pregão nº. 058/2019, Presencial, Processo nº. 1613/
2019, Registro de Preços nº 038/2019, tipo Menor Valor por Item. Objeto:
Contratação de empresa, para fornecimento de pão francês de 50 gramas,
destinados a todas as Secretarias e Setores desta prefeitura, com
fornecimento parcelado, pelo período de 12 meses, sendo que os pães do
Distrito de Guardinha E Zona Rural serão retirados na sede da contratada
e os demais, a entrega será por conta da mesma, esta terá item exclusivo
a ME, EPP e MEI, Item em cota reservada para as mesmas e Item de
Livre participação. A abertura será dia 27 de setembro de 2019, às 14:00
horas.  O edital completo e as demais informações relativas a presente
licitação encontram-se à disposição no site: www.ssparaiso.mg.gov.br e
na Prefeitura Municipal, Gerência de Compras e Licitações, na Praça Inês
Ferreira Marcolini, nº 60, Lagoinha, nesta cidade, fone (0xx35) 3539-
7000 ou fone/fax (0xx35) 3539-7015, diariamente das 08:00 às 17:00
horas, onde poderão ser lidos, examinados e adquiridos. São Sebastião do
Paraíso – MG, 13 de SETEMBRO de 2019. Rosiély Mercês de Souza
Volpe – Pregoeira.

Prefeitura Municipal de São Sebastião do Paraíso – MG. Processo de
Licitação, modalidade Pregão nº 054/2019 Presencial, Processo nº 1566/
2019. Objeto: Contratação de empresa, exclusivamente de microempresa,
empresa de pequeno porte ou microempreendedor individual para prestação
de serviços em Locação de som de grande, médio e pequeno porte, locação
de caminhão de som e moto som e Manutenção e Operação de Som no
Teatro Municipal Sebastião Furlan e no Espaço Galeria Maria Ursia Grau
(Museu), destinados a Administração Pública, com execução parcelada,
pelo período de 12 meses. A abertura será dia 30 de Setembro de 2019, às
09:00 hs.. O edital completo e as demais informações relativas a presente
licitação encontram-se à disposição no site: www.ssparaiso.mg.gov.br e
na Prefeitura Municipal, Gerência de Compras e Licitações, Praça Inês
Ferreira Marcolini, nº 60, Lagoinha, nesta cidade, fone (0xx35) 3539-
7000 ou fone/fax (0xx) 3539-7015, diariamente das 08:00 às 17:00hs ,
onde poderão ser lidos, examinados e adquiridos. São Sebastião do Paraíso
– MG, 13 de setembro de 2019. Rosiély Mercês de Souza Volpe – Pregoeira.

Prefeitura Municipal de São Sebastião do Paraíso – MG. Processo de
Licitação, modalidade Pregão Presencial nº 060/2019, Processo nº 01669/
2019, Tipo Menor oferta por item. Objeto: Contratação de empresa,
para prestação de serviços em locação de diversos equipamentos ( palco,
som, banheiros químicos, tendas, gerador e iluminação) destinados ao
Festival Cultural, conforme Convênio com a União de número 883061/
2019, por intermédio da Secretaria de fomento e Incentivo à Cultura,
para atender as necessidades do Departamento Municipal de Cultura, com
entrega imediata. A abertura será dia 27 de setembro de 2019, às 14:00
horas. O edital completo e as demais informações relativas a presente
licitação encontram-se à disposição no site: www.ssparaiso.mg.gov.br e
na Prefeitura Municipal, Gerência de Compras e Licitações, localizada na
Praça Inês Ferreira Marcolini, nº 60, piso superior, Bairro Lagoinha,
nesta cidade, fone (0xx35) 3539-7000 ou fone/fax (0xx35) 3539-7015,
Ramal 7145, diariamente das  08:00 às 17:00 horas, onde poderão ser
lidos, examinados e adquiridos. São Sebastião do Paraíso – MG, 13 de
setembro de 2019. Rosiely Mercês de Souza Volpe – Pregoeira.

PREFEITURA MUNICIPAL DE ITAMOGI - MG através do Prefeito
Municipal no uso de suas atribuições legais Ratifica e firma Contrato ref.
ao Proc. nº 267/19, Inex. nº 06/19, Cred. Nº 03/19, cujo objeto é
“Seleção e contratação de pessoa(s) jurídica(s) para prestação de serviços
LABORATORIAIS clínicos através listagem do SUS”, com as empresas:
KS LABORATORIO DE ANALISES CLINICAS, CNPJ 05.157.460/0001-
41, pelo valor global de R$ 120.000,00, SILVANA ELIAS GOMES, CNPJ
19.040.099/0001-83, pelo valor global de R$ 120.000,00. Itamogi/MG,
13/09/2019 - Ronaldo Pereira Dias - Prefeito Municipal
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Por João Oliveira

A Câmara Municipal de São
Sebastião do Paraíso devolveu
aos cofres do município nesta
sexta-feira (13/9) o montante
de R$ 500 mil. Somado a de-
volução que aconteceu no últi-
mo dia 23 de agosto, o valor já
soma R$ 800 mil em menos de
um mês e R$1,3 milhão so-
mente este ano. Essas devolu-
ções, conforme explica o pre-
sidente Lisandro Monteiro,
vêm acontecendo mediante uma
política de economia adotada
pela Câmara, a fim de contri-
buir com o município, tendo em
vista situação financeira delica-
da pelo qual ele vem passando.

Essa é a terceira devolução
antecipada em 2019. O primei-
ro repasse, no valor de R$ 500
mil, foi feito no início de maio,
e em agosto a Câmara devol-
veu mais R$ 300 mil. O presi-
dente Lisandro Monteiro vol-
tou a afirmar que a expectativa
é de devolver pelo menos mais
R$ 1,5 milhão até o final deste
ano. “Estamos economizando,
é ar condicionado que deixa-
mos de colocar, entre outras
melhorias que estamos deixan-
do de fazer em prol do muni-
cípio”, disse.

Lisandro lembrou ainda que

Câmara devolve mais R$ 500 mil à
Prefeitura: valor é sobra de duodécimos

Divulgação

os R$ 5 milhões devolvidos
desde a nova Legislatura da
Câmara superam o número
emendas parlamentares de de-
putados estaduais e federais
destinadas ao município. “Com
esse valor, o Executivo pode-
ria asfaltar vários trechos de
ruas que estão precisando de
manutenção, finalizar as obras
das Unidades de Saúde da Fa-
mília dos bairros Rosentina e
Verona, construído duas cre-
ches ou ainda concluído a Es-
cola Municipal Professor José
Carlos Maldi, no Bela Vista,

entre outras ações”, destacou.
O orçamento da Câmara

Municipal é composto por
duodécimos, repassados men-
salmente pela Prefeitura para
custeio de despesas. Os recur-
sos não utilizados são devolvi-
dos geralmente o final do ano.
A iniciativa atende ao previsto
na Lei de Responsabilidade Fis-
cal e é resultado da economia
feita pela administração da Câ-
mara no intuito de enxugar gas-
tos, deixando algumas priori-
dades do Legislativo em segun-
do plano para que a Casa pu-

desse contribuir, mais uma
vez, com a recuperação finan-
ceira do Município, conforme
destaca Lisandro Monteiro.

“Dizem que estamos dificul-
tando as coisas, mas sabemos
que não é assim. Se quisésse-
mos travar o progresso do
município, não estaríamos fa-
zendo isso. Não estou fazendo
esta devolução como político,
é como administrador, a ques-
tão política nós deixamos para
as reuniões da Câmara. O que
estamos fazendo é para o bem
para a população”, completou.

Por João Oliveira

Operários de empresa que
presta serviços à Concessioná-
ria AB Nascentes das Gerais,
fechavam na manhã desta sex-
ta-feira (13/9), acesso que exis-
te entre os bairros Alto Bela
Vista e Cidade Industrial. Cau-
sou polêmica e revolta por par-
te de moradores dos bairros
que entraram em contato com
o presidente da Câmara,
Lisandro Monteiro. O trabalho
foi suspenso após a chegada
do secretário municipal de
Obras, José Cintra. No final da
tarde, comunicado da Nascen-
te das Gerais, deu conta o fe-
chamento foi a pedido da Se-
cretaria municipal de Meio
Ambiente.

De acordo com o presiden-
te da Câmara Municipal,
Lisandro Monteiro, moradores
pediram ajuda alegando que
homens estariam fechando o
único acesso entre os bairros
e que estariam preocupados, já

Desencontro entre secretarias por pouco
ocasiona fechamento entre bairros em Paraíso

que aquela estrada é usada
como caminho para que crian-
ças possam estudar na Escola
Estadual Professora Inês Mi-
randa.

Ao ser acionado, o secre-
tário José Cintra alegou que não
foi comunicado e que havia um
acordo com AB Nascentes das
Gerais para que aquela estrada

fosse melhorada, inclusive pa-
vimentada.

"Tivemos uma reunião há
uns 15 dias, com representan-
tes das Nascentes, onde foi
reivindicada a pavimentação
entre os bairros e, também para
a empresa encampar a avenida
Washington Martoni, paralela à
rodovia, já que o trânsito pesa-

do de caminhões, devido aos
quebra molas naquele trecho
da BR 491, possa todo por lá",
destaca.

No final da tarde o Jornal
do Sudoeste recebeu através
da Assessoria de Comunidação
da AB Nascentes das Gerais
nota explicativa no seguinte
teor:

Operários a serviço da Concessionária AB Nascentes das Gerais fechavam acesso entre bairros Bela Vista e Cd. Industrial, mas serviço foi suspenso

FOTOS: João Gustavo

"A AB Nascentes das Ge-
rais esclarece que o fechamen-
to do acesso do km 1,5 da ro-
dovia BR-491 foi solicitado e
autorizado pela própria Prefei-
tura Municipal de São Sebasti-
ão do Paraíso, por meio da Se-
cretária de Meio Ambiente, já
que o local está sendo utilizado
para o descarte irregular de re-

síduos sólidos. Entretanto, o
fechamento foi suspenso e não
concluído devido a uma nova
solicitação, também da própria
Prefeitura Municipal, para que
o acesso seja mantido aberto.
A concessionária aguarda a
formalização do pedido para
que os elementos já implanta-
dos sejam removidos".

Moradores do bairro se
manifestaram sob o caso. A
dona de casa, Edinéia Silveira,
disse que acordou com o ba-
rulho de homens fechando o
acesso pelo bairro Cidade In-
dustrial. "Lá já fecharam. Como
faz para nós levarmos nossos
filhos para a escola? Teríamos
que dar a volta pela rodovia e é
muito perigoso. Não podem
fazer isso", completou.

Ao Jornal do Sudoeste o
secretário José Cintra reafir-
mou que não era de seu conhe-
cimento o pedido feito pela
Secretaria de Meio Ambiente,
que tem feito a manutenção
daquele local.

Por João Oliveira

A vacinação em cães e ga-
tos contra a raiva tem tido bas-
tante procurada pela população
paraisense, o que mostra que a
preocupação e cuidados por
parte dos donos desses animais
têm sido redobrada, já que a
doença não tem cura e o vírus
tem circulado na região. Da
meta de 11.457 animais, entre
cães e gatos, o município já
vacinou 5.018 animais, o que
é quase metade desse número.

A Campanha de Vacinação
Antirrábica começou no dia 2
de setembro na zona rural e
aconteceu durante toda a se-
mana. Na zona urbana ela foi
realizada no dia 7, em alguns
pontos específicos. Conforme
alerta o médico veterinário da
Zoonoses, Geraldo Torrano
Freitas de Campos, a vacina é
de extrema importância para
conter o vírus que provoca a
raiva em animais, e é uma do-
ença que não tem cura.

Campos destaca que já hou-
ve casos confirmados na re-
gião, o que sinaliza que o vírus
está circulante e, por ser uma
doença incurável, tanto nos
animais quanto nos seres hu-
manos, é importante que a po-
pulação não deixe de procurar
os postos de vacinação.

Dessa vez, na zona urba-
na, a Campanha acontece no
sábado e domingo, nos dias 14
e 15, os locais de vacinação
serão o Posto de Puericultu-
ra, os USF do Santa Maria, Vila
Formosa, Lagoinha, em fren-
te ao Estádio Joaquim Ferreira
Gonçalves (Campo do Operá-
rio), e na pracinha do Morum-
bi.

"Já cumprimos quase me-
tade da nossa meta na primeira
semana. A população está pre-
ocupada porque já foram
registrados casos em Itaú de
Minas, de raiva felina. A raiva
é uma doença grave, e a letali-
dade é muito alta.

O principal 'reservatório'
desse vírus é o cão e o gato,
que nesse contato com o ser
humano, por meio da mordida
ou da saliva, acaba transmitin-
do a doença", explica.

Conforme conta o veteriná-
rio, no mundo todo houve ape-
nas três casos de sucesso da
cura da doença em seres hu-
manos, dois deles no Brasil. "A
taxa de mortalidade por essa
doença é muito alta, é uma do-
ença muito séria que, quando
se manifestam os sinais clíni-
cos não tem reversão. É gra-
ve, por isso a importância da
prevenção", finaliza Geraldo
Campos.

VACINAÇÃO
ANTIRRÁBICA:

veterinário alerta
para a importância

da prevenção
Cerca de 4.449 cães e 569 gatos foram

vacinados na primeira semana da campanha



São Sebastião do Paraíso-MG e Região
14 de Setembro de 2019

página 4 Jornal do Sudoeste

Depois de quatro rodadas já
disputadas as equipes do Para-
íso Lanches e do Santa Cruz
lideram a Primeira Divisão da
Taça Paraíso de Futebol Ama-
dor, ambas com seis pontos
ganhos. Série B, de acesso, o
destaque é o Jacuí que também
venceu as duas partidas reali-
zadas até aqui. Entre sábado e
domingo mais sete partidas es-
tão programadas, com um jogo
sendo realizado sábado (14/9)
entre o Operário e Cachoei-
rinha.

A quarta rodada foi realiza-
da entre os dias 7 e 8 de se-
tembro não teve nenhuma gran-
de surpresa exceto a goleada
do Vila Dalva sobre Termópolis
por 6 a 2. Os demais resulta-
dos da Série A foram: Cachoei-
rinha 2x2 Luiz Tonin; União
0x3 Paraíso Lanches e Mar-
ques B 1x2 Santa Cruz.

Com a segunda vitória con-
secutiva o Paraíso Lanches
soma seis pontos e lidera a
competição como um todo.
Juntamente com o Santa Cruz
na Chave A são as equipes com
melhor campanha até aqui so-
mando 100% de aproveitamen-
to, totalizando até aqui seis pon-
tos. O grupo tem ainda as equi-
pes do Marques B e União que
fizeram dois jogos e ainda não
marcaram pontos.

No Grupo B, o Operário
E.C. lidera a chave com seis
pontos e tem chance de dispa-
rar na classificação. O time joga
neste sábado, 14, a partir das
15h30 no Estádio Joaquim
Ferreira Gonçalves, o 1º de
Maio, contra o Cachoeirinha,
que empatou a única partida
que disputou na competição.
Luiz Tonin e Juventude folgam
na rodada. O Juventude ainda
não estreou na competição por

Jogos da
5ª rodada da
Taça Paraíso

estar disputando o Campeona-
to Regional da Liga Passense
de Desportes, onde é um dos
finalistas do torneio.

Já no Grupo C, a liderança
é dividida na pontuação entre
as equipes do Vila Dalva e do
Grêmio Recreativo que somam
três pontos ganhos. Portugue-
sa e Termópolis que ainda não
venceram seus compromissos
seguem em último lugar no
grupo.

Pelo Grupo D da Série A, a
liderança é do Senior's A que
tem quatro pontos ganhos com
uma vitória e um empate. Em
seguida aparecem Marques A,
com três pontos; Mocoquinha
com apenas um e o Itamaraty
que ainda não pontuou.

SEGUNDA DIVISÃO
A equipe Família Futebol li-

dera a Chave B da Segunda
Divisão ao vencer o Mambrini
por 2 a 0, enquanto que Omega
e Rivera, depois de empatarem
por 1 a 1 estão em último lugar
no grupo.

Na Chave C, a liderança é
do Tiradentes e do 3 de Outu-
bro de São Tomas de Aquino,
com quatro pontos ganhos
cada. A equipe aquinense ven-
ceu no domingo o Vila Real por
1 a 0. Vila Real e Paraíso M
estão em último lugar com ape-
nas um ponto ganho.

A outra partida foi entre
Águas Quentes e Jacuí pelo
Grupo D terminou com vitória
do visitante por 3 a 2. A lide-
rança é do Jacuí que agora
soma seis pontos em duas par-
tidas. Em seguida aparecem
Paraíso Futebol e Águas Quen-
tes que tem nove pontos. Na
lanterna do grupo está a
Diamantina que jogou e perdeu
as duas partidas.

RESULTADOS 4ª RODADA
TAÇA PARAÍSO

SÉRIE A
Cachoeirinha. 02 X 02 Luiz Tonin
União 00 X 03 Paraíso Lanches
Termopolis. 02 X 06 Vila Dalva
Marquês B 01 X 0 2 Santa Cruz

SÉRIE B
Mambrini 00 X 02 Família FC
Omega 01 X 01 Riviera
Vila Real 00 X 01 03 de Outubro
Águas Quentes 02 X 03 Unidos Jacuí

5ª RODADA TAÇA PARAÍSO
Dias 13 e 14 de Setembro

DIA 14
* 16h: Operário x Cachoeirinha, no Estádio Joaquim Ferreira
Gonçalves (Grupo 2)
DIA 15
* 8h15: Seniors B x Ribeiro, no campo do Clube Recreativo
Senior's Paraisense (Grupo 1)
* 10h15: Itamaraty x Seniors A, no campo do Clube Recre-
ativo Senior's Paraisense (Grupo 4)
* 14h: AABB x Cruzeirinho, no Estádio Comendador João
Alves - (Grupo 1)
* 14h: Paraíso FC x Unidos de Jacuí, no Estádio Étore
Cantieri - (Grupo 4)
* 16h: Termópolis x Portuguesa, no Estádio 1º de Maio -
(Grupo 3)
* 16h: Marques A x Mocoquinha, no Estádio Étore Cantieri
- (Grupo 4)
* 16h: Vila Real x Paraíso M, no Estádio comendador João
Alves - (Grupo 3)

O Paraíso/Operário/Vera
Cruz fez sua estreia na edi-
ção 2019 da Copa Alterosa
de Futebol de Salão.  A equi-
pe foi a Alpinópolis onde
empatou com os donos da
casa por 1 a 1. Na noite de
ontem, sexta-feira,13, foi re-
alizada a segunda rodada
com jogos disputados na Are-
na João Mambrini, em São
Sebastião do Paraíso.

O campeonato teve início
nesta semana e reúne equipes
de várias cidades do Sul e
Sudoeste de Minas Gerais. A
abertura da competição
ocorreu em 1º de setembro,
no Ginásio Poliesportivo
Municipal de Campanha. O
time da casa recebeu a equi-
pe de Lambari e venceu por
4 a 3. Em outra partida, a
seleção de Lambari foi a
Caxambu e derrotou o time
local por 6 a 4.

A estreia de São Sebasti-
ão do Paraíso na competição
ocorreu na terça-feira, 10,
em Alpinópolis. A rodada
dupla começou com a golea-

Paraíso empata em Alpinópolis na
estreia da Copa Alterosa de Futsal

Jovem equipe de Paraíso reúne atletas de uma nova geração do futebol de salão da cidade

Divulgação

da de Passos, sobre o repre-
sentante de Monte Santo de
Minas, por 5 a 1. Na segun-
da partida, Alpinópolis que
tem uma forte equipe e que
em 2017 sagrou-se Campeã
da Taça Alterosa e também
teve boa classificação com o
quinto lugar na Taça EPTV,
enfrentou os paraisenses e
empatou por um gol. Paraíso
está em fase de renovação e
trabalha a junção de novos

valores. O time leva o nome
da Prefeitura, com apoio do
Operário E.C. e também do
grupo Vera Cruz.

Depois do empate na
estreia que foi considerado
um resultado positivo já que
a partida foi bastante dispu-
tada e na casa do adversá-
rio, o grupo ficou animado
para segundo jogo.

Partidas válidas pela ter-
ceira rodada do grupo serão

realizadas na próxima quar-
ta-feira,18, no Ginásio Baru
de Pádua, em Passos. Paraí-
so/Operário/Vera Cruz vai
enfrentar Muzambinho e de-
pois jogam Passos x
Alpinópolis. Na outra roda-
da seguinte Paraíso deverá
enfrentar Passos, partida que
será realizada em Muzambi-
nho em data a ser confirma-
da pela organização do cam-
peonato.

Neste Final de Semana, Cavalos estavam soltos
perambulando na Av. Maestro Joaquim Souto, no Rosentina

Cavalos soltos pastando em um terreno vago na Av. Dep.
Delson Scarano, bem próximo do Centro de Paraíso

Sebastião Tadeu Ribeiro

Providencialmente, pre-
ventivamente e preocupa-
dos, inúmeros paraisenses
têm procurado o “JS” para
fazer denúncias e tomada de
atitudes de autoridades res-
ponsáveis no município, em
relação à presença de diver-
sos equinos soltos e pe-
rambulando por vias públi-
cas, no perímetro urbano de
São Sebastião do Paraíso.

No final de semana o
Jornal do Sudoeste rece-
beu denúnicas de cavalos

É grande o número de animais
soltos e risco de acidentes

em vias públicas de Paraíso

soltos, pastando nos canteiros
entre a avenida Engenheiro
Washington Martoni, de fren-
te ao Parque Industrial I, e as
margens da rodovia BR-491.
Também havia animais pas-
tando em canteiros na aveni-
da Zezé Amaral, próximo a
uma igreja evangélica, e con-
forme pode ser constatado
pelas fotos registradas, tam-
bém havia cavalos peram-
bulando pela avenida Maestro
Joaquim Souto, no bairro Ro-
sentina.

Com total razão e preven-
ção, denunciantes solicitam
que funcionários do setor res-

ponsável na Prefeitura pela
captura de animais soltos,
principalmente equinos, per-
corram vias públicas e façam
apreensão de modo identificar
proprietários.

Animais soltos em vias
públicas podem provocar aci-
dentes com proporções e da-
nos irreparáveis, material e até
fatal, ceifando vidas humanas,
e dos próprios animais.

Há alguns anos um cavalo
estava solto perambulando
pela avenida Washington
Martoni, próximo ao Parque
Industrial I, e entrou na frente
de um veículo que conduzia

um policial civil, de cidade
vizinha. Ele sofreu escoria-
ções e fraturas em várias
partes do corpo. O animal
teve morte instantânea.

A culpa não é do condu-
tor do veículo, sim do pro-
prietário do animal e tam-
bém pela falta de fiscaliza-
ção de órgãos responsáveis
no município, principalmen-
te em locais onde o fluxo de
veículos é enorme.

Espera-se uma tomada
de atitude urgente, de modo
a serem recolhidos animais
soltos, e punir rigorosamen-
te os proprietários.
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Um trabalho conjunto entre
policiais militares de São Se-
bastião do Paraíso e São
Tomás de Aquino resultou na
prisão de um homem de 34
anos. J.C.R.L. é acusado de
ser o autor de um roubo em
uma loja de roupas e acessóri-
os no bairro Nossa Senhora
Aparecida, no início da tarde
de quarta-feira (11/9). Após a
ação o suspeito fugiu em dire-
ção à Vila Lobato onde houve
buscas dos policiais, mas ele
acabou sendo preso em São
Tomás, onde tem residência.
Havia um mandado de prisão
em aberto contra JCRL.

A ocorrência teve início por
volta das 13h55, segundo a
PM, depois que um rapaz in-
vadiu um estabelecimento co-
mercial localizado na rua Te-
nente José Joaquim esquina
com o Largo Santo Antonio e
anunciou o roubo.

Segundo uma das vítimas
que estava no local o rapaz
portava uma arma de fogo tipo
pistola e o carregador. A
vendedora coagida entregou a
quantia de R$ 219,00 e seu te-
lefone celular um Motorola
Moto G7 Plus. Após pegar os
pertences da mulher o acusa-
do teria evadido em direção a
Vila Lobato.

Acionada a PM mobilizou

viaturas e saiu em rastreamento
à procura da localização do
acusado. Imagens de câmeras
de segurança chegaram a ser
requisitadas na região onde
houve o assalto o que possibi-
litou a identificação do autor.

Conforme informações le-
vantadas, foi possível chegar
à autoria do delito como sendo
J.C.R.L. 34 anos, desocupado,
que reside em São Tomas de
Aquino. Ainda durante as bus-
cas a polícia obteve informa-
ções de que o acusado teria
sido visto pedindo carona na
rodovia Pedro Cerize (LMG-
836) que dá acesso a São To-
más.

Guarnições deslocaram-se
até a residência do suspeito onde
foi localizado.  Ao verificar o
Sistema de Consulta Informati-
zado do Setor de Segurança
Pública, foi constatado haver
contra o preso um mandado de
prisão em aberto, sendo que
J.C.R.L. acabou preso.

Durante as buscas realiza-
das no interior da residência,
foi localizado um simulacro de
arma de fogo. Ao ser questio-
nado, o homem confessou ser
o autor do crime em Paraíso e
informou que o celular rouba-
do já havia sido vendido. O
homem foi preso e encaminha-
do à Delegacia de Polícia.

Preso acusado
de roubar loja

em Paraíso

Simulacro de pistola utilizada em
assalto foi apreendida e autor foi preso

O Hospital Gedor Silveira,
de São Sebastião do Paraíso
aderiu à campanha sobre o
Setembro Amarelo que reali-
za ações de prevenção e
conscientização sobre o sui-
cídio. O Dia D da campanha
foi realizado em 10 de Setem-
bro. Na próxima terça-fei-
ra,17, o hospital em parceria
com a Prefeitura realiza um
evento com várias palestras
que abrangem o assunto.

Assim como a Secretaria
Municipal de Saúde que está
realizando campanhas junto à
comunidade paraisense, o
Hospital Gedor Silveira tam-
bém possui participação ati-
va, adotando ações e estra-
tégias de prevenção. O ob-
jetivo é promover eventos
que abram espaço para de-
bates sobre suicídio, além de
divulgar o tema e reforçar jun-
to à população a importância

Hospital Gedor Silveira adere à
campanha de conscientização

do Setembro Amarelo
de discutir o assunto.  Na
campanha de 2019, para es-
timular os debates, o tema
oficial adota pelas instituições
e que está sendo repercutido
junto à comunidade é "Com-
bater o estigma é salvar vi-
das" em suas redes sociais.

Na programação elabo-
rada pelo Gedor Silveira
consta a realização de três
palestras e um debate sobre
o assunto. A partir das 8h30
serão feitas as inscrições dos
participantes. A primeira
apresentação será com o
médico psiquiatra, Eduardo
Vilar Fonseca, que abordará
o tema "Dependência Quími-
ca e Suicídio", às 9 horas.  Em
seguida, o também psiquiatra
Pablo Esteban Fernando
Cárceres Vera, falará sobre
"O suicídio nos transtornos
psicológicos".

Outra abordagem será fei-

ta pelo psicólogo Frederico
Teruaky Simossono, que fa-
lará a respeito dos "Aspec-
tos psicológicos e dinâmicos
na ideação suicida". Também
fará exposição sobre o tema
"Questões sobre o suicídio no
Hospital Geral" a psicóloga
Nayara Nascimento Félix, da
Santa Casa de Misericórdia
de Paraíso.

Logo após haverá debate
entre os participantes que po-
derão abordar detalhes e as-
pectos referentes as palestras
ministradas.

O acesso ao Hospital
Gedor Silveira se dará pela
Rua Dr. Antônio Carlos 234,
Vila Mariana. Outras infor-
mações sobre o evento po-
dem ser obtidas através do
telefone (35) 3539-2300.

MITOS
Ao se falar se suicídio, é

preciso estabelecer que são
mitos:

Quem fala não faz;
 Tentativas não são para

chamar atenção, não é "falta
de Deus", não é "falta de ser-
viço". É um sofrimento muito
intenso. As pessoas não ten-
tam a expectativa direta de
tirar a própria vida, mas de
acabar com este sofrimento;

 Quem tenta uma vez sem-
pre vai tentar novamente. Se
a pessoa tiver o acompanha-
mento adequado, pode não
repetir a iniciativa;

 Só as pessoas com dis-
túrbio/ sofrimento mental
(sempre se fala em depres-
são) tentam se matar. Nem
sempre. Também há de se
considerar toda a história da
pessoa, tudo o que ela vem
acumulando por muito tem-
po. Um acontecimento pode
ser a "gota d'água".

Divulgação

Por João Oliveira

A fiscalização efetiva do
trânsito, resultado do proces-
so de municipalização que
aconteceu em São Sebastião do
Paraíso, deve ser adiada por
mais alguns dias devido a uma
intensificação maior da fiscali-
zação educativa. Isso significa
que a Secretaria Municipal de
Trânsito tem buscado investir
mais em educação tendo em
vista os resultados positivos
que foram observados ao lon-
go da campanha.

De acordo com o secretá-
rio municipal de Segunda Pú-
blica, Trânsito, Transporte e
Defesa Civil, Miguel Félix, as
autuações educativas reduzi-
ram em pelo menos 60% des-
de o início da campanha. E
pensando nos resultados posi-
tivos, e na demanda da popu-
lação, baseado em estudo es-
tatístico realizado pela Secre-
taria, a campanha irá se esten-
der por mais 20 dias.

Segundo reforça o secretá-
rio, o objetivo da municipaliza-

Fiscalização educativa
de trânsito deve ser

estendida por mais 20 dias
ção não é arrecadar recursos
por meio de autuações, mas
educar Paraíso para que se te-
nha um trânsito mais seguro e
com menos acidentes.

"A aceitação à campanha
educativa foi muito grande.
Quando iniciamos esses traba-
lhos, o número era bastante ele-
vado, mas caiu mais da meta-
de. Pensamos em estender a
campanha, para levar ainda
mais informação a população e
para que ela observe os erros
que estão sendo cometidos e
não cometa novamente", res-
salta.

O secretário destaca ainda
que, diante dos estudos, foi
apontado a necessidade de
ampliar a campanha, que esta-
va marcada para ser encerrada
neste fim de semana, com iní-
cio das autuações efetivas a
partir de segunda-feira (16/9).
"Tecnicamente falando, é mais
viável estender um pouco mais
o prazo da campanha de cons-
cientização, já que a educação
tem surtido efeito. Estenden-
do esse prazo por mais 20
dias, os impactos e os desgas-

tes vão ser menores", acres-
centa.

A MUNICIPALIZAÇÃO
Miguel Félix explica que a

municipalização busca trazer
para o município um trânsito
mais seguro e organizado. Tu-
do isso por meio de um siste-
ma tecnológico para a fiscali-
zação realizada por agentes que
foram capacitadas e criteriosa-
mente escolhidos para tal tare-
fa, que exige, além da serieda-
de, saber lidar com os confli-
tos que possam vir a surgir di-
ante da fiscalização. "Com isso,
o intuito é mostrar a população
seus erros, e as consequência
dos desrespeitos as normas de
trânsito", aponta.

O secretário destaca ainda
que a equipe de fiscalização está
amparada por toda a estrutura
da municipalização, como a
Corregedoria e Ouvidoria, e a
Junta Administrativa Recursos
Infracionais (JARI).  Confor-
me Miguel, embora não seja o
objetivo a arrecadação, o mu-
nicípio também se beneficia
com os recursos proveniente

das autuações, uma vez que
pelo menos 80% ficam para a
cidade para ser investido da
melhoria do trânsito.

"A nossa intenção não é
buscar recurso financeiro, mas
trazer um trânsito mais orga-
nizado, mudar o comporta-
mento do condutor e mostra
que este é de estrema impor-
tância para um trânsito mais
seguro. Além disso, o condu-
tor também vai ter o amparo
da Corregedoria e Ouvidoria e,
também, da JARI. Há todos os
mecanismos para que tudo fun-
cione da melhor maneira pos-
sível", finaliza.

DÚVIDAS
Qualquer dúvida que o ci-

dadão tenha, pode ser feito
contato com a própria Secre-
taria de Segurança Pública pelo
número 3539-1023 ou pelo te-
lefone da Guarda Municipal no
153 e na ouvidoria da Prefeitu-
ra. O cidadão também pode
procurar a Secretaria, princi-
palmente para a missão da car-
teirinha de idoso e deficiente
físico.

Os vereadores Marcos
Fontana, Adriano Rodrigues
e Luiz Antonio de Souza, de
São Tomás de Aquino, esti-
veram em Belo Horizonte,
quinta-feira (12/9), em visita
ao gabinete do deputado An-
tônio Carlos Arantes, 1° vice-
presidente da Assembleia
Legislativa de Minas Gerais.

Foram solicitar seu apoio
junto às autoridades compe-
tentes para que haja aumento
nos efetivos de policiais Ci-
vis e Militares no município
de São Tomás.

Os vereadores entregaram
ofício em mãos ao deputado,
na expectativa de contar com
seu empenho para melhorar a
segurança e controle da
criminalidade em São Tomás.
O ofício também está subs-
crito pelos vereadores Dalmon
Superbi e Cátia Carvalho.

Vereadores de São Tomás
vão a ALMG reivindicar mais
segurança para o município
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Os interessados em realizar
uma capacitação técnica pro-
fissional em Vestuário com a
qualidade SENAI e a flexibili-
dade do ensino a distância têm
poucos dias para se inscrever.
As matrículas estão abertas até
o dia 15/09.

O curso é realizado 80% a
distância, por meio da plata-
forma AVA (Ambiente Virtual
de Aprendizagem), e 20% de
forma presencial com aulas
práticas nas oficinas e labora-
tórios do SENAI nas unidades
de Belo Horizonte, Catagua-
ses, Divinópolis, Governador
Valadares, Ipatinga, Juiz de
Fora, Montes Claros, Patos de
Minas, Pouso Alegre, Uber-
aba, Uberlândia, São Sebasti-

Últimos dias de
inscrição para os
cursos Técnicos

EAD/SENAI
ão do Paraíso e São João Ne-
pomuceno.

O aluno terá acesso à edu-
cação de alta qualidade com toda
a qualidade reconhecida
do SENAI, aliado à maior auto-
nomia de horários e locais de
estudo.  Além disso, contará
com a pedagogia inovadora da
instituição que estimula a
interatividade entre alunos, do-
centes e tutores com um custo
reduzido em relação aos cursos
presenciais convencionais. A
capacitação é reconhecida pelo
MEC e o certificado oferecido
é o mesmo do curso presencial.

As inscrições são feitas ex-
clusivamente pelo site – se
naimg.com.br/ead e ficam aber-
tas até o dia 15 de setembro.

Inscrições abertas até o dia 15/09

O Instituto Brasileiro de
Geografia e Estatística iniciou
nesta semana em São Sebasti-
ão do Paraíso os preparativos
para a realização no município,
do Censo Demográfico 2020.
Na quarta-feira,11, foi realiza-
da na Prefeitura uma reunião
com representantes da adminis-
tração municipal que também
contou com a participação de
vereadores. Assim como nos
anos anteriores o instituto mon-
tará na cidade um posto de
coleta e terá a atuação de 73
pessoas que serão contratadas
para a realização da pesquisa e
contagem populacional.

Conforme foi anunciado, o
Censo 2020 acontecerá no pe-
ríodo de agosto a outubro de
2020. Esta foi a primeira Reu-
nião de Planejamento e Acom-
panhamento do Censo (RE
PAC). Os encontros entre os
membros do IBGE e represen-
tantes da Prefeitura e da Câ-
mara de Vereadores deverão
acontecerão periodicamente
para o acompanhamento sobre
o desenvolvimento dos traba-
lhos. É permitida a participa-
ção de outras pessoas interes-
sadas em acompanhar o anda-
mento das atividades.

Em São Sebastião do Para-
íso, está prevista a instalação
de um posto de coleta, além da
contratação de nove superviso-
res e 64 recenseadores. De
acordo com informações do
Censo Demográfico 2010, São
Sebastião do Paraíso possuía
64.980 habitantes à época. Em
agosto o IBGE divulgou as es-
timativas das populações resi-
dentes nos 5.570 municípios
brasileiros, com data de refe-
rência em 1º de julho de 2019.
No levantamento realizado, por
estimativa, a população parai-
sense está em 70. 956 habitan-
tes.

O presidente da Câmara,
Lisandro Monteiro ofereceu ao
IBGE um espaço na Câmara
Municipal para a instalação do
posto de coleta local, ponto de
apoio de onde será coordena-
da a operação. Estavam pre-

sentes na reunião os vereado-
res Lisandro Monteiro, Luiz de
Paula, Marcelo Morais, Maria
Aparecida Cerize  e Vinicio
Scarano.

O IBGE divulgou que o le-
vantamento que será realizado
nos domicílios terá nove blocos,
subdivididos em 26 questões. O
questionário da amostra, que é
mais detalhado, terá 17 blocos,
subdivididos em 76 questões.
Entre os temas estão questões
como as características dos
domicílios, identificação étnico-
racial, nupcialidade, núcleo fa-
miliar e fecundidade.

Também haverá indagações
referente a religião ou culto,
deficiência, migração interna
ou internacional, educação,
deslocamento para estudo, tra-
balho e rendimento, desloca-
mento para trabalho, mortalida-
de. Por ser mais extenso, as
perguntas serão aplicadas em
cerca de 10% dos domicílios
particulares permanentes do
país.

O levantamento do número
de habitantes nos Municípios
vai além de acompanhar cres-
cimento, distribuição geográfi-
ca e evolução das característi-
cas da população ao longo do
tempo.

Os dados auxiliam no for-
necimento de subsídios ao Tri-
bunal de Contas da União
(TCU) para o estabelecimento
das cotas do Fundo de Partici-
pação dos Municípios (FPM).
Esse cuidado para obter o nú-
mero mais preciso de habitan-
tes tem sido uma das preocu-
pações dos prefeitos e das en-
tidades representativas dos
municípios.

Prefeitos sabem que, por
causa de uma, duas ou três pes-
soas, ele e podem perder R$ 1
milhão por ano. Por isso tem
sido grande a mobilização no
sentido de conseguir congelar
os coeficientes em 2019 e para
2020 também quando é aguar-
dado, então, o resultado do Cen-
so para poder trabalhar o mon-
tante dos repasses que deverão
ser praticados a partir de 2021.

IBGE inicia os
preparativos para

realizar Censo
2020 em Paraíso

Membros do Conselho Mu-
nicipal de Desenvolvimento
Rural Sustentável (CMDRS) de
São Sebastião do Paraíso se reu-
niram na tarde de quarta-fei-
ra,11. Foram debatidos vários
temas como a realização de cur-
sos, treinamentos de trabalha-
dores, além da promoção de
eventos. "Foi uma reunião pro-
dutiva", disse o presidente do
conselho, Marco Aurélio Alves
de Paula.

Um assuntos debatidos foi
o convite para que representan-
tes do setor participem do des-
file de aniversário da cidade em
outubro. As associações pode-
rão montar carro alegórico com
a temática da produção agríco-
la de cada região do município
destacando diversidades como
café, agropecuária, fruticultura,
horticultura e outros segmen-
tos.

Foi apresentado o cronogra-
ma de vacinação canina na zona
rural, já em desenvolvimento,
disponibilizado pela Vigilância
Epidemiológica. O trabalho foi
iniciado na semana passada e
tem atendendo diversos bairros
rurais, comunidades e distritos.

A questão da assistência téc-
nica coletiva em cafeicultura
realizada pela Olam Coffe, foi
outro tema debatido. Em Par-
ceria com a Sedeagro e a em-
presa Via Verde Consultoria será
realizado no dia 19 de setem-
bro, um trabalho de assistência
coletiva, com uma tarde de cam-
po na região do Morro Verme-
lho. Serão tratados de temas
como controle de pragas e do-
enças, fertilidade e planejamen-
to de safra. O evento será aber-
to a todos os produtores rurais
interessados.

Outro trabalho a ser desen-
volvido refere-se a coleta de
embalagens de agrotóxicos. A
iniciativa abrangerá os bairros

rurais Faxina, Mercês e Morro
Vermelho e suas adjacências. A
campanha será realizada ainda
em setembro em data a ser con-
firmada. "É um trabalho que
faremos igual já acontece em
outros anos e o pessoal já está
acostumado a reunir o materi-
al, que é destinado a Associa-
ções dos Distribuidores de Pro-
dutos Fitossanitários do Sul e
Sudoeste de Minas Gerais
(Apacass)", disse o presidente
do Conselho Marco Aurélio
Alves de Paula.

Em um trabalho conjunto
entre o Sebrae e a Associação
Comercial, Industrial, Agrope-
cuária de São Sebastião do Pa-
raíso (Acissp) será realizada
uma palestra com o título "Café
com Produtor, como gerar e
aumentar lucratividade da sua
propriedade rural". O evento

CMDRS anuncia realização
de eventos e cursos em Paraíso

nas próximas semanas

Reunião do Conselho de Desenvolvimento Rural Sustentável
acontece na segunda quarta-feira de cada mês na Sedeagro

Roberto Nogueira

com a palestrante Débora
Negrão será no salão da Acissp,
dia 17 de setembro, a partir das
8 horas.

Serão tratados de assuntos
como conceitos básicos do lu-
cro e a importância para o su-
cesso para as empresa, além da
apresentação das ferramentas e
avaliação da lucratividade, bem
como gestão de elementos eco-
nômicos e financeiros que influ-
enciam os ganhos, geração de
recursos e otimização de custos.

Foi anunciado que o Servi-
ço Nacional de Aprendizagem
Rural (Senar) retoma a promo-
ção de cursos de capacitação de
mão-de-obra nas comunidades
rurais. As atividades ficaram
reduzidas durante o período de
colheita do café e estão sendo
incrementadas a partir deste
mês. O primeiro trabalho do

Projeto Mobilizar Bem abrange
a produção de doces e salgados
na comunidade do Morro Ver-
melho, nos dias 11 a 13 de no-
vembro. Havendo disponibilida-
de e interesse por cursos o ór-
gão já se comprometeu que po-
derá atender outros bairros ru-
rais conforme a demanda.

Também se falou sobre os
preparativos para a possível
volta da realização do Torneio
Leiteiro durante a exposição
agropecuária, na cidade, em
outubro. "Vários contatos estão
sendo feitos com produtores e
empresas de Paraíso e região
para que possa retornar mais
esta atração na Expar", disse. Os
entendimentos neste sentido
também estão sendo realizados
em conjunto com o Sindicato
dos Produtores Rurais de São
Sebastião do Paraíso.

Pela segunda vez , o proprietário do Loteamento Rural
Recanto Feliz , garantiu ao Vereador Luiz de Paula,

que a Cemig vai instalar o mais rápido possível
Energia elétrica no referido Loteamento

Já se passou um ano, dois meses e vinte dias, que dezenas
de proprietários de imóveis no Loteamento Rural Recanto

Feliz estiveram na Câmara Municipal pedindo ajuda

FOTOS: Arquivo

Sebastião Tadeu Ribeiro

Há pouco mais de dois
meses o Jornal do Sudoes-
te publicou matéria com o tí-
tulo: “Há mais de 13 anos do
prazo estipulado, Recanto
Feliz continua sem energia
elétrica”.

Foi mencionado que em
25 de junho deste ano, com-
pletou 12 meses que dezenas
de moradores proprietários
de imóveis no loteamento ru-
ral Recanto Feliz foram à
Câmara Municipal para rei-
vindicar ajuda dos vereado-
res para a instalação da ener-
gia elétrica e lhe fossem en-
tregues, escrituras registra-
das, relativas aos seus imó-
veis.

Depois de 13 anos, a si-

Treze anos depois do prazo
estipulado, Recanto Feliz

continua sem energia elétrica

tuação continua a mesma, e
também depois de um ano,
dois meses e 18 dias que es-
tiveram na Câmara, pedindo
ajuda, moradores continuam
sem energia elétrica.

Nesta semana o verea-
dor Luiz Benedito de Paula
entrou em contato com o
“JS” para informar que ele
havia falado com o propri-
etário do loteamento Re-
canto Feliz, Lúcio Pimenta,
para lhe alertar que mora-
dores que residem na chá-
cara, novamente lhe procu-
raram para saber quando
realmente se iniciará a ins-
talação da energia elétrica
no loteamento.

Segundo declarações do
vereador Luiz de Paula, Lú-
cio Pimenta lhe garantiu que
será o mais rápido possível,

pois ele já enviou projeto para
a Cemig.

Luiz de Paula disse que há
mais de dois meses ele foi ao
escritório de Lúcio Pimenta,
e ele afirmou que “no máxi-
mo em 10 dias” seria dado o
início na colocação de pos-
tes no loteamento, e morado-
res somente iriam arcar com
despesas da construção dos
padrões para instalação dos
medidores do consumo de
energia.

O prazo mencionado de
10 já se passou, e há mais de
dois meses, e até hoje mora-
dores no loteamento não po-
dem usar ferro elétrico, não
têm iluminação, tão pouco
tevês, nem mesmo geladeiras
para guardar alimentos, uma
água geladinha.

No Recanto Feliz residem

pessoas com graves proble-
mas de saúde, e que usam
medicamentos que precisam
ser colocados em refrigera-
dores para não perder a qua-
lidade, não estragar.

Vale relembrar que há
mais de 13 anos, expirou o
prazo para a instalação, já
deveria estar totalmente
pronta, isso sem contar que
há mais de um ano morado-
res enviaram abaixo assina-
do, protocolado, ao prefeito
Walker Américo de Oliveira,
à Câmara Municipal e ao de-
putado Antonio Carlos
Arantes.

Como se não bastasse,
também há mais de um ano
foi criada na Câmara uma
comissão formada por três
vereadores para tratar da
agilização e solucionar o fato.
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A eleição para a escolha dos
membros do Conselho Tutelar
de São Sebastião do Paraíso
tem a disputa de 16 candida-
tos. Concorrentes iniciaram
neste mês a campanha para di-
vulgar suas plataformas de tra-
balho na busca para obter o
voto do eleitor paraisense. A
votação acontecerá no dia 6 de
outubro e a cidade terá dois
locais de votação que concen-
trarão os votantes, sendo que
também haverá zonas eleitorais
em Termópolis e no Distrito da
Guardinha.

Para participar do proces-
so de escolha dos membros do
Conselho Tutelar, o eleitor tem
que ser maior de 16 anos, com
título de eleitor e domicílio elei-
toral no município de São Se-
bastião do Paraíso, e que este-
ja em dia com as obrigações
eleitorais. O eleitor deverá com-
parecer ao local de votação
com documento de identifica-
ção com foto e o título de elei-
tor.

Os eleitores da cidade fo-
ram divididos em apenas duas
seções, conforme revela o
quadro em anexo cuja vota-
ção acontecerá na Escola Mu-
nicipal Campos Amaral e tam-
bém na Escola Municipal
Interventor Noraldino Lima.
Também haverá votação na
Escola Municipal de Termó-
polis para os eleitores da Se-
ção 48; e também na Escola
Municipal Francisco Daniel,
em Guardinha para os votan-
tes das seções 115, 116, 117,
138 e 199. Confira no quadro
abaixo todos os locais de vo-
tação em Paraíso. O pleito co-
meça às 8h e terá o encerra-
mento às 17 horas.

CONSELHO TUTELAR

O Conselho Tutelar é encar-
regado de zelar pela garantia e
defesa dos direitos da criança
e do adolescente por parte da
família, da comunidade em ge-
ral e, acima de tudo, do Poder
Público, fiscalizando a atuação

Eleições do Conselho Tutelar de Paraíso
terá a disputa de dezesseis candidatos

dos órgãos públicos e entida-
des governamentais e não go-
vernamentais de atendimento a
crianças, adolescentes e famí-
lias. Os conselheiros têm com-
petência para aplicar medidas

ABAIXO OS LOCAIS DE VOTAÇÃO PARA
ELEIÇÃO DO CONSELHO TUTELAR

LOCAL DE VOTAÇÃO:
Escola Municipal Termópolis

• Somente poderão votar neste local os eleitores da seção 48

LOCAL DE VOTAÇÃO:
Escola Municipal Francisco Daniel (Guardinha)

• Somente poderão votar neste local os eleitores das seções
115, 116, 117, 138 e 199

LOCAL DE VOTAÇÃO:
Escola Municipal Campos do Amaral

Somente poderão votar neste local os eleitores das seções:
• Libertas Faculdades Integradas: 65, 66, 67, 68, 69, 70, 71,
72, 73, 74, 75 e 189;
• Colégio Paula Frassinetti: 103, 104, 134, 151, 163 e 178;
• Escola Municipal Campos do Amaral: 82, 83, 84, 85, 86,
87, 144 e 186;
• Escola Estadual Coronel José Candido: 40, 41, 42, 43, 44,
45, 46, 47, 141 e 152;
• Escola Estadual Benedito Ferreira Calafiori: 100, 101, 164 e
170;
• Escola Estadual Paraisense: 79, 80, 81, 137, 148, 154, 156,
173 e 188;
• Escola Estadual São José: 76, 77 e 78;
• Escola Municipal Ibrantina Amaral: 161 e 179;
• Escola Municipal Alice Naves Ferreira: 162, 166, 171, 176,
191, 197 e 247;
• SESI: 105, 106, 107 e 195.

LOCAL DE VOTAÇÃO:
Escola Municipal Interventor Noraldino Lima

Somente poderao votar neste local os eleitores das seções:
• Colégio Objetivo: 49, 50, 51, 153, 160, 167 e 180;
• Escola Municipal Professora Maria de Lourdes Dizaró
(CAIC): 165, 168, 172, 175, 182, 192, 198;
• Escola Estadual Ana Cândida de Figueiredo: 52, 53, 54, 55,
56, 57, 58, 135, 139, 146, 155 e 190;
• Escola Estadual Comendador João Alves de Figueiredo: 98,
99, 108, 109 e 110;
• Escola Estadual Clovis Salgado: 59, 60, 61, 62, 63, 64,
132, 140, 147, 183, 184 e 196;
• Escola Estadual Paula Frassinetti: 88, 89, 90, 91, 92, 136,
143, 149, 158 e 193;
• Escola Estadual São João da Escócia: 93, 94, 95, 96, 97,
145, 159 e 187;
• Escola Municipal Interventor Noraldino Lima: 102, 111, 112,
113, 114, 142, 169, 181.

de proteção à criança e ao ado-
lescente sempre que seus di-
reitos forem ameaçados ou vi-
olados pelo Estado, sociedade,
pais ou responsáveis. Traba-
lham, por exemplo, para reti-

rar meninos e meninas de situ-
ações de negligência, explora-
ção sexual e violência física e
psicológica.

Também é através do Con-
selho Tutelar dos Direitos da

Criança e do Adolescente que
é feita a fiscalização e aplica-
ção das políticas públicas dire-
cionadas à população infanto-
juvenil. O órgão possui um pa-
pel estratégico na proteção ju-

rídico-social dos direitos da
criança e do adolescente. O
Conselho Tutelar atua como
primeiro garantidor da rede de
proteção à infância e a juven-
tude.

A Câmara Municipal de
São Sebastião do Paraíso di-
vulgou nesta semana  balan-
ço dos projetos que foram
aprovados no primeiro se-
mestre deste ano. Dos 51
projetos protocolados na
Casa Legislativa, 40 já se tor-
naram leis. Além dessas, ou-
tras oito leis foram publica-
das no semestre, referentes
a projetos apresentados em
anos anteriores.

De janeiro a junho, 19

Câmara divulga balanço de projetos
aprovados no primeiro semestre de 2019

sessões ordinárias foram reali-
zadas. Temas como saúde,
trânsito e sustentabilidade figu-
ram entre os mais recorrentes
nas proposituras apresentadas.
O Executivo Municipal foi res-
ponsável por 15 projetos de lei,
11 já aprovados e quatro em
análise nas comissões.

Os outros 36 documentos
foram de autoria dos vereado-
res: dois do Ademir Ross, três
do Jerônimo da Silva, três do
José Luiz das Graças, três do

Lisandro Monteiro, um do ve-
reador Luiz de Paula, quatro do
Marcelo Morais, três da
Cidinha Cerize, cinco do Paulo
César de Souza (Tatuzinho), 10
do vereador Sérgio Gomes e
três do Vinício Scarano.

No balanço do primeiro se-
mestre, ainda tramitaram na
Casa Legislativa três projetos
de leis complementares de au-
toria do Executivo, sendo um
aprovado, um retirado de pau-
ta e outro arquivado. Mais de

300 ofícios foram registrados
(sem contar os Gabinetes
Itinerantes) e foram enviadas
à Prefeitura Municipal 29 indi-
cações - por meio delas, o
Legislativo sugere a outros ór-
gãos públicos medidas de inte-
resse público.

Os projetos de resolução
são competência exclusiva da
Câmara Municipal e servem
para regular assuntos de cará-
ter político, processual,
legislativo ou administrativo.

São exemplos a concessão de
homenagens. Dezessete proje-
tos desse tipo foram apresen-
tados no semestre.

GABINETE ITINERANTE
No mesmo período, o Ga-

binete Itinerante do Legislativo
registrou 665 solicitações de
cidadãos. De fevereiro a junho,
foram seis edições realizadas,
passando pelos bairros São
Judas, Alto Bela Vista, Verona,
Centro, Morumbi e o Distrito
de Guardinha.

Entre os pedidos mais fre-
quentes estão questões relaci-
onadas a terrenos baldios; pa-
vimentação ou manutenção de
ruas; projetos de lazer e aca-
demia ao ar livre; demandas na
área da saúde, USFs, Farmá-
cia Básica e UPA; e redutores
de velocidade.

Na Guardinha, os morado-
res disseram que o distrito pre-
cisa, principalmente, de segu-
rança, limpeza e melhorias na
saúde.
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Alpinia Veículos - Digital.com - Tubarão
Árbitros - Nilson José Rodrigues - Danilo dos

Reis Terencio - Danilo Gonçalves da Silva

Curtume Bela Vista Matsuda Minas

Recon Serviços - Ótica Talento - Deivid Martelinho de Ouro Santa Casa de Misericórdia

Tonin Supermercados

A Associação Comerci-
al, Industrial, Agropecuária e
de Serviços de São Sebasti-
ão do Paraíso (Acissp), deu
início na terça-feira (11/9), a
mais uma edição da Copa do
Comércio e Indústria de
Futsal Acissp. O evento já é
tradicional entre os atletas do
futsal em Paraíso, e, princi-
palmente, entre os trabalha-
dores das empresas associ-
adas à ACISSP.

Esta edição aconteceu
com apoio da Prefeitura de
São Sebastião do Paraíso
que, por meio da Secretaria
de Esportes, cedeu a Arena
João Mambrini para a reali-
zação de todos os jogos da
Copa. A organização ficou
por conta da I19 Eventos
Esportivos.

Acissp promove nova edição
da Copa do Comércio
e Indústria de Futsal

Por orientação de seu pre-
sidente, Ailton Sillos, a ACISSP
vem buscando manter esta tra-
dicional competição esportiva
como uma forma de oferecer
às empresas associadas, além

dos muitos serviços ligados di-
retamente ao empreendedoris-
mo e às necessidades organi-
zacionais das empresas, lazer
de qualidade proporcionando
maior interação entre às equi-

pes de colaboradores em tor-
no de uma competição sau-
dável.

Os jogos da primeira
fase da Copa acontecem
nos dias 18, a partir das
19:30h, dia 20, às 20:30h, dia
21, às 14:00h, dia 25, às
20:30h e no dia 27 a partir
das 19:30h. A final está
marcada para o dia 23 de
outubro.

RESULTADOS
Matsuda Minas 3 X 1

Recon Serviços/Ótica Ta-
lento/Deivid Martelinho de
Ouro;

Curtume Bela Vista 8 X
0 Santa Casa de Misericór-
dia;

Luiz Tonin Supermerca-
dos 2 X 2 Alpínia/Digital.
com/Tubarão.

O ministro da Saúde, Luiz
Henrique Mandetta, recebeu
em audiência na tarde de quin-
ta-feira (12/9), dirigentes da
Santa Casa de Misericórdia de
São Sebastião do Paraíso. A
instituição, que está prestes a
completar 102 anos de exis-
tência, busca o apoio das mais
diversas forças públicas e pri-
vadas, em um processo de
reestruturação e de moderni-
zação de sua gestão. O presi-
dente da comissão de interven-
ção do hospital, o empresário
Fernando Montans Alvarenga
apresentou uma pauta de rei-
vindicação ao ministro.

A audiência, em Brasília,
foi agendada pelo presidente
do Sebrae Nacional, Carlos
Melles. Participaram do en-
contro o interventor do hospi-
tal, Fernando Montans Alva-
renga; o diretor técnico da
Santa Casa, médico Luciano
Constantini; o chefe da equi-
pe de cirurgia do Hospital Re-
gional do Coração da Santa
Casa, cirurgião Frederico
Nunes, e o coordenador co-
mercial, Guilherme Machado.

Foram solicitados fortale-
cimento e ampliação da estru-
tura e dos serviços da Santa
Casa e do Hospital do Cora-
ção. Entre as reivindicações
consta a um pedido para a
abertura do sistema para a
ampliação de 50 novos leitos
hospitalares. A medida signi-

Diretoria da
Santa Casa

reúne-se com
ministro da Saúde

em Brasília

fica um aumento considerável
da capacidade de atendimen-
to pelo sistema público de saú-
de.

Também foram solicitados
recursos para o reequipamento
de setores de UTI adulto e
cardiológica. A medida abran-
ge ainda as enfermarias, além
de habilitação de novos servi-
ços de cardiologia, que estão
tramitando para aprovação em
instâncias regionais de pactua-
ção do Sistema Único de Saú-
de (SUS).

Foram relatados ao minis-
tro, os trabalhos de atendimen-
to que são feitos abran-gentes
a microrregião de São Sebas-
tião do Paraíso, além dos ca-
sos de pacientes que são trazi-
dos de lugares distantes para
tratamento no hospital.

Foi ressaltada a importân-
cia do trabalho que é feito pela
instituição centenária, atual-
mente referência hospitalar
para uma ampla região com
abrangência superior a 100
cidades, em encontro com o
chefe de gabinete do ministro,
Alex Machado Campos, e na
sequência foram atendidos
pelo ministro Mandetta.

As demandas apresenta-
das foram acolhidas e enca-
minhadas para análise técni-
ca pelo Ministério da Saúde,
com o objetivo de verificar a
viabilidade dos pleitos apresen-
tados.

Divulgação

No Ministério da Saúde dirigentes da Santa Casa apresentaram
reivindicações de melhorias na prestação de serviços


